



# 御坊東ロータリークラブ

## Club Weekly Britain

例会 水曜日18時30分 御坊御坊商工会館3F  
 事務局 〒644-0002 和歌山県御坊市歯350-28(御坊商工会館3F)  
 連絡先 TEL 0738-23-2334 FAX 0738-22-1234  
 URL <http://gobo-rc.jp/east/>

会長 北垣 剛  
 副会長 小池 佳史  
 幹事 細川 幸三

四つのテスト(Four way Test)  
 (1)真実かどうか (2)みんなに公平か  
 (3)好意と友情を深めるか  
 (4)みんなのためになるかどうか

SERVE TO CHANGE LIVES

☆ 司会進行 SAA - 森 裕之 君



### 幹事報告

幹事 細川幸三 君

幹事として今年度も、皆様には大変お世話になり、ありがとうございました。

昨年度に続き、新型コロナウイルス感染症に影響されたクラブ活動となりましたが、北垣会長と共に2年間コンビを組めたことは、私にとってはロータリー歴に残る良い経験となりました。

次年度も一会員として、この素晴らしい御坊東 RC の発展に尽力したいと思います。皆様に感謝!!



### 会長告知

会長 北垣 剛 君

皆さんこんばんは、次週の移動例会が残っていますが実質今日が最終例会です。

退任の挨拶の前に少しお辞儀・挨拶について話したいと思います。頭を下げるという行為は、世界中様々な宗教や信仰においてで神様への礼儀として行われて来たことです。

キリスト教・イスラム教・仏教と主な宗教も頭を下げるという光景はよく見られます。

日常的に人間同士がお辞儀をし合うのは日本独自の文化です。昔は神様 仏様に対してだけお辞儀をしていたのが鎌倉時代になり武士が国を治めるようになると頭を下げる行為は、人間に対しても行われるようになりました。戦や武力闘争の末に成立した武家社会は、この厳しいルールによって社会を安定させていたようです。

こうした社会の中でお辞儀は細分化し場面や対人関係によって使い分けられるようになりました。

天皇や将軍のみ許される「目礼」神仏に対する「合掌礼」など九品礼と呼ばれる9種類のお辞儀が武家の礼法の1つ小笠原流で存在するようです。

そして明治時代になると畳中心の生活からイスを使うようになり座った姿勢から立った姿勢へつまり座礼から立礼に変わって行きました。そして武家社会の作法だったお辞儀が学校教育に取り入れられた事でお辞儀が庶民に浸透して現在に至ったようです。

これで今年度の会長告知をお辞儀をして終わりたいと思います。有り難うございました。



### 本日のプログラム

「栗本 浩 君を偲んで」

T12.9 生、H8.2 チャーターメンバーとして20数年間、ロータリーを通じて私達と共に活動して参りましたが、4年前に名誉会員として一線を退きました。

2021. 11月98 才を以てご逝去されました、どこことなくユーモアもあり、お歳ではありましたがお付き合い頂き感謝に堪えません。

ここにクラブ活動での思い出を偲び、皆さんで回顧したいと思います。



